



国分寺小 校長室だより

し い

こ か げ

椎の木陰

第23号 令和8年1月27日 文責 石島直

後期後半がスタートし、早いもので2週間が過ぎました。子供たちは学校の生活に慣れ、業間や昼休み時間には、校庭に元気な声が響くようになりました。1月20日(火)には全校年で実力テストを行い、今年学習した成果を試していました。冬休み明け全校集会でも話したように、この時期は今の学年のまとめをしっかり行い、進級や進学に向けて準備を進められるようになっていかなければなりません。今回の実力テストの復習も含め学校では指導していきます。ご家庭においても学校で学んだことがしっかり身についているかを確認していただけるよう、お声掛けをしていただけるとありがとうございます。

市教職員全体研修会が行われました。

1月14日(水)、下野市教職員全体研修会が行われました。この日は市内全ての市立学校が4時間授業後に下校し、全ての教職員がこの研修に参加しました。研修の内容は、各中学校区で進めてきた小中一貫教育に関わる取組についての発表を中心でした。オンラインということで本校では、音楽室と多目的室に分かれて研修に臨みました。市内4つの中学校区での取組の状況を知るとともに、本地区の取組についても再確認することができました。小中一貫教育の取組については、本年度までの取組が1つの区切りとなり、次年度から新たなステージに移ります。市の方向性を踏まえ本地区のよさを生かした取組を今後も推進していきます。

また、本市は1月10日で市制施行20周年を迎えることになりました。今年度は様々な場面で「20周年記念」という行事が行われるとのことです。国分寺中学校区では、1月9日の給食は誕生日御祝いメニューで市制施行20周年をお祝いしました。



読み聞かせ・語り部が行われました。

1月15日(木)、今年初の読み聞かせが行われました。今回は読み聞かせボランティア「むくの木」、昔語りボランティア「ゆうがお」の方が少なく、5年生以外の学年で実施し、他の学年は2クラスに集まって行いました。いつもと違う環境で聞く読み聞かせだったため、真剣に聞いていました。今年度は2月12日が最終回となります。



運動委員会企画「国小リレー大会」が行われました。

運動委員会企画の国小リレー大会、1月16日(金)に5・6年生の部を、1月19日(月)に3・4年生の部を、1月20日(火)に1・2年生の部を昼休みに行いました。リレーを走りたい児童がチームを作り、ブロックごとに実施しました。5・6年生の部では、高学年の力強い走りが見られ、職員チームも参加しました。3・4年生の部では、多くのチームが参加し激戦でした。1・2年生の部では、元気いっぱい全力で走る姿が見られました。どのブロックもリレーを走る児童は一生懸命なのはもちろんのこと、応援をする児童もたくさん集まり校庭は大盛り上がりでした。ゴールした子供たちは、やりきった、がんばったという笑顔の表情でした。



昼休み最後のしいの木活動を行いました。

1月21日(水)、今年度最後のしいの木活動を行いました。校庭と室内に分かれて実施しました。校庭では、日差しは暖かかったのですが風が強くて砂埃の舞う中、元気に活動していました。室内では、犯人探しや伝言ゲームなど、計画した活動を楽しそうに行っていました。昼休みに行うしいの木班活動は今日で最後ですが、2月20日(金)に卒業を祝う会でまた活動します。



学校アンケートのご協力ありがとうございました。

椎の木陰第23号でもお伝えしました「学校アンケート」ですが、今年度の結果の続きと考察について、お知らせさせていただきます。

R6と比較し、+は数値が上がり、-は数値が下がったもの

令和7年 学校アンケート			得 点			
児童	保 譲 者	教 職 員	児童	保護者	職員	平均
⑯先生や目上の人などに正しい言葉遣いができる。	⑯お子さんは、親や目上の人などに正しい言葉遣いができる。	⑯本校の児童は、目上の人に対する正しい言葉遣いができる。	85 ±0	65 -1	61 +1	70 ±0
⑰自分の健康に気を付け、病気やけがのない生活を心掛けている。	⑰お子さんは、自分の健康に気を付け、病気やけがのない生活を心掛けている。	⑰本校の児童は、健康に気を付け衛生的に安全な生活習慣が身についている。	90 +2	71 -1	74 +2	78 +1
⑱交通ルールを守り、安全に登下校している。	⑱お子さんは、交通ルールを守って安全に生活している。	⑱本校の児童は、登下校時や放課後、交通ルールを守っている。	93 -1	84 -1	67 -6	81 -3
⑲食事のマナーを守って、好き嫌いなく、決められた時間内の食事を取っている。	⑲お子さんは、食事のマナーを守って、好き嫌いなく食事をしている。	⑲本校の児童は、給食時のマナーを守り、好き嫌いなく、時間を守って食事をしている。	82 +4	65 -1	69 ±0	72 +1
⑳先生は話を聞いてくれる。	⑳本校の教員は、子どものことについて適切な相談に応じてくれる。	⑳自分は、教育相談はもとより、常日頃から一人一人と話す機会を設け、児童理解を深めたり問題行動に迅速に対応したりしている。	91 +1	81 ±0	80 -2	84 ±0
㉑先生は、自分が努力したことを認めてくれ、頑張るよう励ましてくれる。	㉑本校の教員は、子どもの努力したことを認め、励ましてくれる。	㉑自分は、常日頃から子どもの努力したことを認めたり褒めたりし、今後に繋がるように支援している。	86 -2	82 -1	81 -1	83 -1
㉒先生は、人として大切なことを教えている。	㉒本校の教員は、人として大切なことを教えてくれる。	㉒自分は、将来のことを見据えた話題や人として大切な時とを子供たちに指導している。	94 +1	79 -1	79 -2	84 -1
㉓家の人に学校のことを話している。	㉓お子さんは、学校の出来事をよく話してくれる。	㉓自分は、子供のよさを認め、児童との信頼関係を築けていく。	81 +2	77 -1	81 +1	80 +2
㉔学校で学習したり、友達と遊んだりすることは楽しい。	㉔お子さんは、学校に楽しく通っている。	㉔本校の児童は、学校に楽しく通っている。	94 +2	83 -2	81 +2	86 +1
㉕小学生と中学生が一緒に活動したり、学習したりすることは楽しい。	㉕学校は小中一貫教育を実践している。	㉕本校は小中一貫教育を実践している。	82 ±0	71 -1	84 +1	79 ±0
㉖地域の人たちと一緒に活躍したり、教えてもらったりすることは役に立つ。	㉖学校は地域と連携した教育活動を行っている。	㉖本校は保護者や地域住民、学校運営協議会と連携協力した教育活動に努めている。	87 ±0	75 -1	83 +2	82 +1

①～⑦は学習習慣に関する項目でした。②話をよく聞いて協力して学習に取り組むことについては、教職員の評価が大きく下がっています。協力することはできているが聞く姿勢に課題が見られます。⑤児童の家庭学習への取組の数値は下がっていますが、教職員の評価は上がっています。自主学習ノート2冊終わるごとに校長が表彰を行い、児童の頑張りを褒めています。

⑧～⑫はきまりを守ることや、係、行事に関する項目でした。⑩清掃への取組については、児童と教職員の評価が上がっています。⑪係活動や家でのお手伝いについては、教職員の評価が非常に高くなっています。⑫保護者の数値が上がっています。よい傾向が見られました。

⑬～⑯は普段の生活の様子に関する項目でした。⑭友達との関わりについては、仲よく過ごすことができていると回答した児童及び教職員の評価が上がっていますが、⑯交通ルールに関しては、児童・保護者・教職員ともに下がっています。早急に児童への啓発等を行う必要があります。

⑰～㉓は教職員や学校に関する項目でした。㉓学校は楽しいと思っている児童や教職員の割合が高くなかったことはよいのですが、児童や保護者の割合が下がった項目、特に㉓教員が認め励ましているかの項目については、早急な改善が必要であると考えます。

㉔、㉕は小中一貫、地域連携に関する項目でした。教職員の意識は向上していますが、保護者への周知等をしっかりと行う必要があると考えます。

今回の結果を基に教職員でそれぞれの項目について分析を行い2月に実施する学校運営協議会で説明するとともに、次年度の教育活動にいかしていきたいと思います。

令和8年度の学級編成、日課、行事等について

令和8年度の方針・方向性について、現時点での予定をお知らせします。今後、変更があつたときは、改めてお知らせします。

内 容	方 向 性	説 明
学級編成 (クラス替え)	○全学年、毎年クラス替えを行います。 (R6から継続して実施)	・変化の激しい時代を生きる力を育成するために、多くの人と出会う機会を設け、多様な人間関係を築くために行います。 ・本校の規模(1学年3学級以上)のよさ、強みを生かしていきます。
月曜日の日課 ・下校時刻の切り上げ ・後期から一斉下校	○月曜日の清掃をカットし、午後の日課を20分切り上げます。(14時20分、15時10分下校) (R6から継続して実施) ○後期から4・5・6年の授業を5時間授業とし、月曜日は5校時後一斉下校となります。 (R7から継続して実施)	・帰宅時刻を早め、児童の多様な学びや活動を創出するために行います。 ・教員の業務改善の実現につながります。(学年会や教材研究の時間の確保) ・令和5年8月に示された中央審議会の緊急提言に基づき、年間授業時数の見直し及び複数学年での下校の確保のために行います。
家庭訪問から家庭確認へ	○4月の家庭訪問を家庭確認(住所の確認)に変更します。	・年度始めの日課変更を少なくし、児童と過ごす時間を確保します。家庭訪問のため6日間の4時間授業を、4日間の5時間授業にします。 ・家庭訪問による顔合わせのための保護者・教員の時間的制約を解消し、担任による自宅の確認のみとします。
運動会	○平日に国分寺小学校校庭で実施します。 ・令和8年10月28日(水)実施予定(雨天順延) (R7から継続して実施)	・土日の家事都合等を考慮し、全児童が参加できるように校庭で行います。 ・練習時間の確保、練習時の安全確保の観点や、環境の変化に対応しにくい児童への配慮も含め、本校校庭の実施が望ましいと考えます。 ・駐車場の確保や校庭で観る場所が限られていることなど、参加される保護者のご協力なしでは実施が不可能です。子供たちのためにご協力をお願いします。
前期終業式の3時間授業	○前期終業式を3時間授業、給食無しでの下校にします。 令和8年10月9日(金)	・この日が市陸上記録会の予備日となり本校のスクールバスが選手の送迎に使用される可能性があることからです。 ・陸上記録会が予備日に実施される場合、参加する児童はお弁当持参になります。
4年生の宿泊学習	○なす高原自然の家からみかも自然の家に変更します。 ・令和8年10月14日(水)15日(木)1泊2日	・今年度の5年生は、熊出没の対応により活動が変更されたこと、外での活動が制限されることから、みかも自然の家に変更します。
5年生の臨海自然教室	○2泊3日から1泊2日に変更します。 ・令和8年9月8日(火)9日(水)1泊2日	・児童の安全確保及び健康面への配慮を最優先に考え、近年の状況を踏まえた上で1泊2日となります。教育的意義を損なうことのないよう、活動内容につきましては精選し、充実した学習となるよう工夫していきます。

国分寺小学校ホームページのアドレスは以下のとおりです。ご覧ください。
http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/kokusho/index.html



